



FRENTE POLÍTICOS

1. Balanza en equilibrio. Al gobierno federal le costará entre 350 y 400 mil millones de pesos el estímulo fiscal a las gasolinas para contener el precio en los energéticos durante 2022, equivalente a 2.0% del PIB, informó **Raquel Buenrostro**, la jefa del Servicio de Administración Tributaria. El SAT participa en la política antinflacionaria con estímulos a combustibles y el costo fiscal se compensará con ingresos extraordinarios de Pemex. El costo podría parecer alto, pero las finanzas públicas y los ingresos del país no se verán afectados. La idea de mantener las finanzas públicas intactas está en pie. Y que no les preocupe, la recaudación creció en el primer trimestre. Y seguirá...

2. Después de la tormenta... En medio de un clima de insultos y acusaciones que generó la votación de la reforma eléctrica, el presidente de la Cámara de Diputados, **Sergio Gutiérrez Luna**, hizo un llamado a los legisladores de todos los grupos parlamentarios a serenarse y frenar la confrontación. El morenista minimizó la campaña de linchamiento que emprendió la dirigencia nacional de Morena hacia los legisladores que votaron en contra de la iniciativa presidencial. **Gutiérrez Luna** rechazó todo tipo de amenazas e intimidaciones en contra de los legisladores de cualquier partido político. Confía en que el encono es "temporal". Lo grave es que las actividades legislativas se han vuelto simples discursos de odio y pasarela de confrontaciones. Inicia la sesión, saquen las palomitas.

3. En defensa propia. Para quienes acusan que la Suprema Corte de Justicia de la Nación pierde legitimidad bajo la presidencia del ministro **Arturo Zaldívar**, él responde: "México pasa por un momento de mayor independencia en su Poder Judicial y muestra de ello es la gran cantidad de leyes que se han invalidado". Agregó que entiende "que en el momento de polari-

zación política que estamos viviendo se hable de que en esta administración se ha perdido la independencia judicial, cuando tenemos tres años en donde nunca en la historia del Poder Judicial mexicano se han invalidado por inconstitucionales más leyes y actos de un gobierno", indicó. Lo real es que la Corte tiene mucho trabajo por hacer. Y lo está haciendo bien.

4. Profecías. La comedia satírica de Los Simpsons, conocida en todo el mundo, ha estado marcada por guiños y profecías cumplidas en la historia política y social, como en el caso de los triunfos de los presidentes **Barack Obama** y **Donald Trump** en Estados Unidos, además de otros hechos que han llamado la atención. El senador morenista **Ricardo Monreal** sólo espera estar pronto en las profecías de Los Simpsons, una vez compartida su caricatura como uno de los personajes animados de la popular serie. El líder de la mayoría legislativa en el Senado presentó con optimismo en sus redes sociales la imagen caricaturizada que le hizo llegar alguien con motivo del 35 aniversario de la serie. Líder nato, conciliador, transformador del país. Y ahora hasta en Los Simpson... ¡Muy bien!

5. Triunfo total. A diferencia de la reforma eléctrica, llama poderosamente la atención cómo senadores de las comisiones unidas de Minería y Desarrollo Regional y de Estudios Legislativos aprobaron la reforma a la Ley Minera que envió el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, la cual establece que el litio es patrimonio de la nación. Y, aunque durante la discusión los partidos de oposición criticaron la iniciativa por legislarse tan rápido, consideraron que los morenistas están enojados porque la oposición frenó la reforma eléctrica. "Suena a venganza, suena a desquitarse del enojo que generó la valentía que tuvimos en la oposición", dijo la panista **Xóchitl Gálvez**. Lo importante es que el tema del litio quedó solucionado y es propiedad de la nación.